

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 14 de diciembre de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** La educación debe ser la estrategia contra la inseguridad: Vera Jiménez

**Nacional:** Endurece la SEP reglas y sanciones para alumnos de educación básica

**Internacional:** Equipo internacional encuentra huellas del bosón de Higgs

## SALUD

**Estatal:** Garantizan abasto en Hospital Meana

**Nacional:** Piden científicos la prohibición total a la liberación de maíz transgénico

**Internacional:** Hay 16 mil 700 sitios de pornografía infantil en Internet, calcula el Unicef

## ECONOMÍA

**Nacional:** La sequía obliga a mantener abierta la importación de frijol

**Internacional:** Con el euro bajo presión, Europa vive el momento más grave en décadas

## POLÍTICA

**Estatal:** Congreso únicamente consigue etiquetar 300mdp en el presupuesto para el 2012

**Nacional:** La Ministerial es la que disparó: SSP federal

**Internacional:** Izan bandera de Palestina en Unesco tras su reconocimiento como Estado

# EDUCACIÓN

## Estatal:

*La educación debe ser la estrategia contra la inseguridad: Vera Jiménez*

Al considerar que el tema de la inseguridad se debe atender de manera integral y de manera interdisciplinaria, el secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, señaló que la inseguridad no se debe ver al margen de la educación, por lo que en los presupuestos que se asignen se debería aportar a la educación como parte de una estrategia de prevención para disminuir índices de inseguridad. “No podemos ver la seguridad al margen de la educación o al margen del campo, eso es un despropósito. Seguir restringiendo los subsidios al campo o a la educación fomenta la inseguridad. Creo que se debe ver más de una manera multidimensional”. Dijo que la seguridad es una prioridad del Estado, pero lamentablemente no se ha visto en la dimensión interdisciplinaria, lo que generaría mejor expectativa. Comentó que en base a estudios sobre la actividad agropecuaria, una realidad evidente es que el campo mexicano y en particular el de Morelos se está desintegrando, “lamentablemente las comunidades indígenas están en un proceso de desintegración y creo que es necesario redoblar esfuerzos para que el campo vuelva a ser lo que fue, particularmente en Morelos”.

**La Unión de Morelos**, p.19, (Salvador Rivera).

*Convocan a la renovación de comités de sociedades de alumnos de la UAEM*

El mes de marzo de 2012 es el plazo que tiene la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) para emitir la convocatoria, para realizar un Congreso estudiantil que permita la elaboración de un nuevo estatuto para la organización estudiantil. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, explicó que de acuerdo con la convocatoria, luego de la toma de protesta el nuevo comité tiene 180 días para convocar a un congreso “reconstituyente” y para ello, dijo, el primer paso es integrar el Consejo General de Representantes. “Dentro de las primeras acciones, regresamos a los salones para agradecer el voto de confianza y comenzar con la reestructuración de la Federación. Estamos por emitir las convocatorias para que se elijan a los nuevos representantes y que se tenga una participación activa de los estudiantes en las áreas deportiva, cultural y artística”. Esquivel Díaz dijo que se cuenta con seis meses para integrar el nuevo ordenamiento y para ello se ha empezado con la etapa de renovar los comités de las sociedades de alumnos. “Tiene que haber representación de cada una de las escuelas y las carreras de la universidad.

**La Unión de Morelos**, p.p.-19, (Salvador Rivera).

*El Consejo de Ciencias y Sedeco impulsan proyectos científicos*

Como parte del impulso al desarrollo del conocimiento y su articulación con el sector productivo, la Secretaría de Desarrollo Económico en coordinación con el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), dieron a conocer la convocatoria para la cuarta edición del Programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación. El secretario de Desarrollo Económico en la entidad, Rafael Tamayo Flores, dijo que a partir de esta fecha y hasta el 16 de diciembre el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) habrá de recibir las propuestas para participar de este programa durante el próximo año, por ello convocó a las empresas morelenses a conocer los lineamientos de suscripción. “El gobierno ha apoyado específicamente en líneas estratégicas para el fortalecimiento de este rubro en aspectos como infraestructura, apoyo a las empresas que invierten en conocimiento, programas de apoyo para la internacionalización de proyectos, entre otros”, dijo.

**La Jornada Morelos**, p.16, (Dulce Maya) y **La Unión de Morelos**, p.17, (Tlaulli Preciado).

## Nacional:

*Endurece la SEP reglas y sanciones para alumnos de educación básica*

A partir de ahora, cerca de un millón 800 mil estudiantes de educación básica de escuelas públicas y privadas en la capital del país se registrarán por nuevas reglas que por primera vez tipifican las faltas de los alumnos desde preescolar hasta secundaria. La portación de armas blancas, que pueden ser limas de uñas, dagas o cachiporras; la posesión de explosivos, armas de fuego, aire, de resorte o de imitación, el consumo o distribución de drogas y bebidas alcohólicas en el interior de los planteles será castigado con la intervención de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), la suspensión de hasta por 10 días del estudiante o el cambio de escuela. El alumno de secundaria que ejecute una amenaza de bomba o detone objetos podrá recibir una sanción de cinco a 10 días de suspensión; en secundaria técnica será suspendido de cinco a ocho días. La agresión sexual física o forzar a otros a participar en una actividad sexual amerita el aviso a las autoridades de la SSP, a su nivel familiar. Incitar a un disturbio puede ser castigado con una invitación a los tutores a llevar a sus hijos a una institución externa especializada para su atención.

**La Jornada**, p.44, (Karina Avilés); **El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38362.html>, <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191960.html>,

**Reforma**, p.9, (Sonia del Valle).

#### *Piden jóvenes estudiantes al Senado una “revolución científica” en el país*

Los 16 jóvenes estudiantes ganadores de medallas en olimpiadas internacionales, iberoamericanas y regionales de Biología, Química y Geografía propusieron a la Cámara alta una “revolución científica” que ofrezca más becas a alumnos y más recursos a la ciencia para que sean parte del desarrollo de investigadores y del país. Esos 16 jóvenes aseguran que esta transformación también debe ser en la cooperación y solidaridad y, de esta manera, dar los conocimientos a los alumnos que les sucederán en las olimpiadas, a la sociedad y la nación, porque ésa es la manera de crecer. Son los argumentos que deslizaron durante el reconocimiento que los 16 recibieron en el Senado de la República por sus logros y, ante las peticiones, Francisco Javier Castellón Fonseca, presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología, les prometió que este jueves en la Comisión Permanente se presentará un punto de acuerdo para que instituciones públicas y privadas ayuden a la prestación de becas. “Queremos que los apoyos sean equiparables a los que reciben deportistas cuando ganan una medalla en competencias”.

**La Crónica**, (Adrián Figueroa), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=622063](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=622063).

#### *Formalizan la UNAM y UdeG la Cátedra Nacional de Derecho Jorge Carpizo*

Las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM) y de Guadalajara (UdeG) firmaron un convenio de colaboración en el que se formalizó la Cátedra Nacional de Derecho Jorge Carpizo. El acuerdo, que estará vigente un año, incluye labores académicas conjuntas en materia de investigación, docencia, difusión y extensión de la cultura jurídica. Carpizo es una figura emblemática, un jurista, humanista y mexicano de excepción. Él pone el nombre y el prestigio; nosotros nos comprometemos a desarrollar actividades académicas del más alto nivel, dijo José Narro, quien recibió en la torre de Rectoría a los representantes de la institución educativa de la capital de Jalisco, encabezados por el rector Marco Antonio Cortés Guardado.

**La Jornada**, p.45, (Redacción). **El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191961.html>.

#### *Lista, apertura del Museo de Tlatelolco*

Alrededor de 300 piezas arqueológicas halladas durante los trabajos de excavación cerca de la Plaza de las Tres Culturas y más de 560 obras de la colección prehispánica Stavenhagen forman parte de las salas del nuevo Museo de Tlatelolco que será inaugurado este jueves, a 18 horas, en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco (CCUT), ubicado en Ricardo Flores Magón 1.

**La Jornada**, p.6, (Ana Mónica Rodríguez).

#### *2012, el año de la ciencia y del humanismo, apuestan*

El 2012 es un tema en sí mismo. Similar a los temores que corrían cuando comenzó el siglo XXI o llamado nuevo milenio, el próximo año está envuelto en dichos del supuesto fin del mundo basados en malas interpretaciones de la cultura Maya. Además, México tendrá elecciones presidenciales que acapararán la agenda mediática, pese a todo esto, la Academia Mexicana de las Ciencias (AMC) apuesta por que sea el año de la ciencia y el humanismo, al “sacar del clóset” esos temas y colocarlos en el interés público. Por ello organizó la primera Reunión General “Ciencia y Humanismo”, que se realizará del 18 al 20 de enero próximos, con expertos de todo el mundo en temas como seguridad alimentaria, agrociencias, astronomía, avances en combate al cáncer, biotecnología, multiculturalismo, sociedad del conocimiento, sismicidad y vulcanismo.

**El Universal**, (Renata Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67135.html>.

## **Internacional:**

#### *Equipo internacional encuentra huellas del bosón de Higgs*

Científicos internacionales dijeron el martes que encontraron señales del bosón de Higgs, partícula elemental que habría desempeñado un papel vital en la creación del universo después del Big Bang. Peter Higgs, el físico teórico británico de 82 años que propuso la existencia de la partícula en 1964, como el eslabón perdido de la gran teoría de la materia y la energía, vio el anuncio en un webcast con sus colegas de la Universidad de Edimburgo, donde es profesor emérito. Los líderes de los dos experimentos, Atlas y Compact Muon Solenoid (CMS), revelaron sus hallazgos en un seminario de la Centro Europeo de Investigación Nuclear (CERN, por sus siglas en francés), en el que se han tratado de encontrar las huellas del bosón mediante la rotura conjunta de partículas en el Gran Colisionador de Hadrones a alta velocidad.

**La Jornada**, p.2a, (Reuters). **El Universal**, (Renata Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67865.html>, **La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=622061](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=622061), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=621828](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=621828)

#### *Carrera al futuro*

Junto con nuevas tecnologías automotrices basadas en sistemas eléctricos o motores híbridos, científicos e ingenieros en todo el mundo ahora experimentan con el uso de celdas de hidrógeno (H), dispositivos con una

eficiencia energética que duplica la de los motores de combustión interna. Las celdas H utilizan la energía química que se genera cuando reacciona este elemento con el oxígeno del aire para así producir electricidad. Se disponen en estructuras modulares, según los requerimientos energéticos, de modo que pueden usarse tanto en grandes prototipos como en modelos ligeros.

**El Universal**, (Guillermo Cárdenas Guzmán), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/67161.html>

#### *Hoy la lluvia de estrellas más potente*

Esta noche la lluvia de meteoros Gemínidas, la más potente del año, alcanzará su máxima actividad, aunque desde ayer y hasta el día 16 se puede avistar cómo surcan el cielo desde casi cualquier lugar de la Tierra. La mayoría de estas "lluvias" provienen de los cometas, que dejan tras sí una abundante cantidad de meteoritos que luego se manifiestan en forma de "estrellas fugaces".

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67882.html>, **La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=622005](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=622005).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Garantizan abasto en Hospital Meana*

El secretario de Salud, Víctor Caballero Solano aseguró que el abasto de medicamentos en el hospital general "Ernesto Meana San Román" ha sido subsanado en un 90 por ciento, además de que 170 unidades médicas están arriba del porcentaje: Los medicamentos de mayor prioridad son a los destinados a la prevención y tratamiento de las enfermedades crónico degenerativas.

**El Caudillo de Morelos**, p.12, (De la Redacción).

### **Nacional:**

#### *Piden científicos la prohibición total a la liberación de maíz transgénico*

Ante el acuerdo enviado a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) por las secretarías de Medio Ambiente y de Agricultura para la definición de los centros de origen y donde también se presentan los sitios en los que sería viable el cultivo de maíz transgénico, la Unión de Científicos Comprometidos con la Sociedad (UCCS) demandó su prohibición, ya que estudios realizados a partir de 1995 han demostrado que el grano tradicional se puede contaminar (...) expertos del Programa de Agricultura y Alimentación de la UCCS explicaron que el gobierno mexicano conoce desde hace varios años esta información, por lo que es inexplicable que haya dado permisos para experimentar a varias empresas. El Acuerdo sobre Centros de Origen y Centros de Diversidad Genética del Maíz en México presenta mapas y datos suficientes para aseverar que el territorio nacional debe ser considerado Centro de Origen y Diversificación, por lo que no sólo se debe establecer una moratoria (suspensión temporal), sino una prohibición total a la liberación de maíz transgénico, señaló Elena Álvarez Buylla, investigadora del Instituto de Ecología de la Universidad Nacional Autónoma de México. Explicó que los sitios excluidos del mapa que determina los centros de origen, y que se encuentran en Chihuahua, Tamaulipas, Sinaloa, Baja California, Durango, Coahuila y Sonora, están cerca de las zonas donde se halla el maíz nativo y podrían ser contaminadas por el flujo de polen de los cultivos transgénicos.

**La Jornada**, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Se pondrá en marcha programa piloto para formalizar sistema único de salud*

En el primer semestre de 2012 se pondrá en marcha un programa piloto para avanzar en la formalización del sistema único de salud del país. En la etapa inicial participarán las instituciones de salud de dos estados de la República, las cuales tendrán un sistema de referencia para realizar las cirugías que requieran los pacientes en cualquiera de los hospitales públicos disponibles y en el menor tiempo posible. Así lo informó el secretario de Salud, Salomón Chertorivski, quien explicó que está en proceso un estudio para determinar la oferta y demanda de servicios quirúrgicos en Baja California Sur y Yucatán, donde iniciará la estrategia. Se trata de identificar el nivel del rezago y las opciones para abatirlo. La finalidad es que, independientemente de su afiliación o derechohabencia, las personas puedan ser atendidas de manera oportuna en IMSSS e ISSSTE.

**La Jornada**, p.45, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Las adolescentes requieren acceso amplio a los métodos anticonceptivos: Mexfam*

En México, las adolescentes ejercen de forma limitada sus derechos sexuales y reproductivos, aunque uno de cada cuatro embarazos en menores de 20 años no fue planeado y uno de cada 10 tampoco se deseó, lo cual evidencia las carencias en el sistema de salud del país y en la información sobre sexualidad. Esperanza

Delgado, colaboradora de Fundación Mexicana para la Planeación Familiar (Mexfam), apuntó que aunque los servicios de salud deberían ofrecer servicios amigables para la población adolescente, sensible a sus necesidades y sin enjuiciar sus decisiones, eso no ocurre en todas las instalaciones de salud pública. Prueba de ello es que los adolescentes que utilizan anticonceptivos reportan que en su mayoría los obtienen en farmacias, abundó. Datos del Consejo Nacional de Población revelan que seis de cada 10 adolescentes no usan ningún método anticonceptivo en su primer encuentro sexual.

**La Jornada**, p.46, (Ariane Díaz).

#### *Se dio a conocer lista de 29 nuevos genéricos para el tratamiento de varios tipos de cáncer*

Con la entrada al mercado del medicamento genérico de atorvastatina, una de las sustancias más solicitadas para el control del colesterol, se logró una reducción de 88 por ciento en el precio del producto en dos meses, afirmó Mikel Arriola, titular de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Al dar a conocer una lista de 29 nuevos productos genéricos de fórmulas para el tratamiento de varios tipos de cáncer (ovario, próstata y pulmón, entre otros); rinitis alérgica y asma; así como para prevenir afecciones cardiovasculares y un anestésico, el funcionario estimó que los sectores público y privado tendrán una reducción de 3 mil 808 millones de pesos en su gasto los próximos cuatro años. Explicó que el cálculo se hizo bajo el supuesto de que en el primer año la disminución del costo de los fármacos será de 30 por ciento y llegará a 75 por ciento en los tres siguientes. Con estos fármacos suman 11 sustancias activas innovadoras, que forman parte de la estrategia iniciada por Cofepris en octubre para acelerar la liberación de registros sanitarios de genéricos.

**La Jornada**, p.45, (Ángeles Cruz Martínez) y **El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/191963.html>.

#### *Simplifican ley del "buen morir"*

La Asamblea Legislativa del DF, (ALDF) aprobó reformas en materia de salud que permitirán a los pacientes en enfermedad terminal acogerse a la Ley de Voluntad Anticipada sin necesidad de la certificación ante un notario (...) La intención en facilitar un "buen morir" consiste en que se mantengan los cuidados paliativos, con sólo llenar un formato de instrucciones ante el personal médico. (...) diputada Maricela Contreras señaló que esa ley debe replicarse a todas las entidades del país

**El Universal**, ¿Jonathan Villanueva?, <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/109367.html>.

#### *Mexicano identifica proteína para desaparecer tumores*

Jorge Torres, científico que realiza experimentos contra el cáncer en UCLA, comprueba que al suprimir proteína vital para la reproducción de células cancerosas se desintegran, con lo que surge esperanza para curar pacientes. "Las drogas que hay actualmente para el tratamiento del cáncer solamente castigan las células cancerosas; pero éstas no se mueren", dijo Torres, profesor de bioquímica en el Centro Jonsson de Investigaciones contra el cáncer de la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA). "En nuestros experimentos observamos (con microscopio) que con la supresión de proteínas que sirven para la multiplicación de células del cáncer paran de dividirse y al poco tiempo se desintegran", explicó. Los resultados de las investigaciones realizadas desde hace cinco años por Torres junto a seis colegas más fueron publicados este mes en la revista *Journal Cell*, órgano de información e intercambio de resultados de experimentos con la comunidad científica.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/67884.html>.

## **Internacional:**

#### *Hay 16 mil 700 sitios de pornografía infantil en Internet, calcula el Unicef*

Internet ha ampliado la escala y el potencial de las amenazas a los niños en lo que respecta a pornografía infantil, alertó un nuevo informe del Centro de Investigaciones Innocenti del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). Según el documento, en 2011 se calculó que había 16 mil 700 sitios *web* a escala mundial que contienen millones de imágenes de abuso infantil, lo que representa a decenas de miles de niños. El Unicef externó su preocupación, pues es cada vez más baja la edad de los niños que son sujetos de abuso. Un 73 por ciento de las víctimas parecen ser menores de 10 años, y las imágenes son cada vez más gráficas y violentas. Las cifras demuestran la magnitud del desafío, refiere el informe *Seguridad infantil en Internet: retos y estrategias mundiales*, publicado este martes, pues no es posible eliminar todos los riesgos que existen en el ciberespacio. (Se) reconoce lo delicado de la situación, pues tampoco sería deseable un control total del mundo en línea pues conllevaría a destruir la esencia de Internet y sus grandes beneficios.

**La Jornada**, p. 47, (Notimex).

#### *Desarrollan vacuna contra diversos cánceres*

Un grupo de científicos en Estados Unidos anunció que habían desarrollado una vacuna que ataca tumores en ratones, descubrimiento que espera pueda ayudar a luchar contra el cáncer de mama, colon, ovario y páncreas en humanos. Aunque los estudios en ratones no se traducen directamente en remedios que funcionan en humanos, los investigadores tienen esperanzas en la eficacia de la vacuna. Esta vacuna provoca una respuesta inmune muy fuerte y activa tres componentes del sistema inmunológico para reducir el tamaño del tumor en una media de 80 por ciento, dijo el coautor del estudio Geert-Jan Boons, profesor de química e investigador en el Centro del Cáncer de la Universidad de Georgia. La vacuna trabaja entrenando al sistema inmune para atacar los tumores que contienen una proteína conocida como MUC1 en la superficie de las células, según el estudio publicado en la revista de las Actas de la Academia Estadunidenses de Ciencias.

**La Jornada**, p. 2, Ciencias, (Afp).

#### *El cáncer prácticamente es curable, coinciden expertos*

En España, Jesús Sanmiguel y su equipo presentaron los resultados de pacientes trasplantados a 20 años con células madres y 10 por ciento se curó definitivamente, "parece una cifra baja, pero cambia el concepto, de pasar de ser una enfermedad incurable a una curable", señaló Sanmiguel. Clínica Mayo y el equipo de Antonio Palumbo, de Italia, cotejaron cifras, intercambiaron resultados, y demostraron que gracias al entendimiento de la enfermedad se pasó de una sobrevida de 30 a 90 por ciento en menos de una década. Además, Jorge Torres, hijo de migrantes mexicanos y científico que realiza experimentos contra el cáncer en la Universidad de California en Los Ángeles (UCLA), comprobó que al suprimir la proteína vital para la reproducción de células cancerosas éstas se desintegran, con lo que surge otra esperanza para curar pacientes (...) abundó que "en nuestros experimentos observamos que con la supresión de proteínas que sirven para la multiplicación de células del cáncer paran de dividirse y al poco tiempo se desintegran".

**Milenio**, (Blanca Valadez y EFE), <http://impreso.milenio.com/node/9079108>.

## ECONOMÍA

### **Nacional:**

#### *La sequía obliga a mantener abierta la importación de frijol*

En un comunicado, la Secretaría de Economía (SE) informó este martes que la Comisión de Comercio Exterior (Cocex), integrada por las secretarías de Hacienda, de Economía y de Agricultura, así como por el Banco de México, aprobó la ampliación de la vigencia del cupo de importación de 100 mil toneladas de frijol durante todos los meses del siguiente año. La medida pretende contribuir a estabilizar los precios del frijol y busca complementar la oferta nacional con importaciones, para contribuir a asegurar inventarios óptimos que cubran la demanda de frijol durante 2012, abundó la dependencia, quien a su vez anunció que mantendrá la vigencia de los cupos de importación de frijol para cubrir la demanda del producto tras la sequía que afectó el norte del país, y para estabilizar los precios al consumidor final.

**La Jornada**, p.28, (Julio Reyna Quiroz).

#### *Recibe Cemex 600 mdd de Caracas por compensación*

Grupo Cemex informó este martes que ya recibió el pago de 600 millones de dólares del gobierno de la República Bolivariana de Venezuela y su entidad pública Corporación Socialista del Cemento, como compensación por la nacionalización de sus activos en el país sudamericano. Adicionalmente, señaló la empresa que preside Lorenzo Zambrano Treviño, quedaron canceladas cuentas por pagar por un monto de 154 millones de dólares de las subsidiarias de Cemex a Cemex Venezuela. Explicó el corporativo con oficinas generales en Monterrey que la compensación se pagó mediante una partida de 240 millones de dólares en efectivo y en varios instrumentos negociables emitidos por Petróleos de Venezuela, SA, que durante su plazo pagan un monto agregado total de 360 millones de dólares.

**La Jornada**, p.32, (David Carrizales).

#### *Industriales destinan 2% de PIB a seguridad*

Marcos Cherem, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive), dijo que la industria del ramo invierte al año cerca de 800 millones de pesos en seguridad, que representa 2% del Producto Interno Bruto (PIB). Explicó que el gasto se destina a la compra de seguros, pero las compañías aseguradoras se niegan a dar el servicio en mercancías que van de Nuevo Laredo a la ciudad de México si los transportes no son custodiados por policías armados. Sumado a ello, las empresas de seguridad privada no quieren custodiar estos embarques por temor a tener problemas con el crimen organizado. "Es un grave problema porque movemos mucha mercancía, tanto de textiles como de vestido, de ida y vuelta, de Asia y Europa a México, y hemos optado por el ferrocarril que aunque es ineficiente, es más seguro". Afirmó que tal gasto muchos países no tienen que hacerlo, pues cuentan con carreteras vigiladas y un índice de violencia y

criminalidad mucho menor al de México, lo cual se convierte en otro problema para las compañías. En cuanto a las expectativas para 2012, estima que se elevará 35% la importación durante el primer trimestre, siendo el principal país de origen China, lo cual calificó como “aterrador para la industria del vestido”.

**El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91645.html> y **La Jornada**, p.28, (Juan Carlos Miranda).

#### *SHCP impone nuevas reglas a gasto de municipios pequeños*

La Secretaría de Hacienda informó que todos los municipios en México con menos de 25 mil habitantes e ingresos mayores a 10 millones de pesos tendrán que usar el Sistema de Contabilidad Gubernamental Simplificado General (SCGSG). Hacienda difundió en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el acuerdo por el que se emite el lineamiento General del Sistema de Contabilidad Gubernamental Simplificado para todos los municipios con menos de 25 mil habitantes. Destacó que la variable población no es suficiente para la determinación de la dimensión del ente público, ya que en el caso de los municipios turísticos, el volumen de servicios prestados puede superar al que corresponde a las personas censadas. Añadió que la población se conjuga con la variable ingreso, para determinar la aplicación del Sistema de Contabilidad Gubernamental Simplificado General o Básico.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91648.html>.

#### *Aprobó el Senado que Infonavit devuelva 18,000 mdp a trabajadores que no solicitaron crédito de vivienda*

La Cámara de Senadores avaló reformas a la Ley del Infonavit para devolver a los trabajadores, inscritos en el régimen que estuvo vigente hasta el 30 de junio de 1997, las aportaciones hechas al fondo de vivienda, si no ejercieron su crédito. Los cambios, avalados con 75 votos a favor y 7 en contra, establecen que los recursos excedentes deberán invertirse, en tanto se aplican al otorgamiento de créditos, en los valores que determine el Consejo de Administración del Infonavit. Ello se realizará con base en los valores previstos para la inversión de los recursos del Sistema de Ahorro para el Retiro, que permitirá garantizar al Instituto los montos para atender las necesidades de vivienda de los trabajadores. En este sentido, los senadores estimaron que con esto se beneficiará a más de un millón de trabajadores que se han retirado desde 1997, por un monto de 18,000 millones de pesos, además de los 14 millones de empleados de transición que se retirarán en los próximos 25 años.

**La Crónica**, (Cecilia Higuera), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=622032](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=622032).

#### *Importan bicis chinas para aprovechar auge*

Bikel (Electric Bike), una importadora de bicicletas eléctricas motorizada, producidas en China, abrió su primera tienda en México, con la intención de aprovechar el auge que vive este tipo de vehículos en el centro del país. Bikel estima que el mercado del Distrito Federal podría demandar alrededor de mil 500 bicicletas eléctricas motorizadas, de las cuales la empresa aspira comercializar al menos la tercera parte.

**Reforma**, Negocios, p.7 (Karla Rodríguez).

## **Internacional:**

#### *Con el euro bajo presión, Europa vive el momento más grave en décadas*

El euro siguió bajo presión de los mercados, poco convencidos de la capacidad de la eurozona para superar la crisis de la deuda que impacta en el crecimiento económico y obliga a recortar las previsiones de la demanda mundial de petróleo. El presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, aseguró (en latín) que la eurozona, y por extensión toda la Unión Europea, viven un *annus horribilis*, uno de sus momentos más graves de las últimas décadas, aunque confió en que se superará el bache. El euro siguió desvalorizándose este martes frente al dólar y cotizó a menos de 1.31 dólares, su nivel más bajo desde enero, castigado por comentarios poco estimulantes de las agencias de calificación financiera y disensos en Europa; el euro también se depreció frente a la moneda japonesa a 101.97 yenes contra 102.72 el lunes por la noche.

**La Jornada**, p.30, (AFP y Reuters) y **El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91649.html>.

#### *Intensifica Estados Unidos explotación de petróleo en el Golfo de México*

El presidente de EU. Barack Obama, quiere abrir una nueva zona de 85,000 kilómetros cuadrados, a la explotación de gas y petróleo en el Golfo de México, informó la Casa Blanca. En un comunicado, la residencia presidencial indicó que el secretario del Interior, Ken Salazar, se desplazará hoy miércoles a Nueva Orleans para celebrar una venta de licencias de explotación de 21 millones de acres, o 85,000 kilómetros cuadrados, en el golfo, un año y medio después del mayor derrame de la historia del país. La venta se celebrará después de que la semana pasada tuviera lugar otra para un área de 140,000 acres (567 kilómetros cuadrados) en la Reserva Petrolera Nacional de Alaska.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=622024](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=622024).

# POLÍTICA

## **Estatal:**

*Congreso únicamente consigue etiquetar 300mdp en el presupuesto para el 2012*

La Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local logró sólo etiquetar recursos por casi 300 millones de pesos a favor de los maestros jubilados, ayuntamiento de Temixco, sindicato del Poder Ejecutivo, la UAEM y el sector salud. "Hubo una conciliación favorable con el Ejecutivo", apuntó. Tras dar a conocer lo anterior, el secretario de la Comisión, el priista Fernando Martínez Cué, adelantó que no se otorgarán los 200 millones de pesos que pidieron los maestros jubilados para el pago de la "prima de antigüedad", sólo se dispuso de una parte para continuar con el proceso de liquidación de dicha prestación.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia).

*Aprobarían presupuesto en la madrugada*

El Congreso de Morelos inició casi a las 22:00 horas de ayer la revisión y discusión de las 33 leyes de ingresos de los ayuntamientos, luego de entraparse en sus propios irresponsabilidades, excesos y caer errores en materia legislativa, que tuvieron que subsanarse sacando del orden del día temas que ya había aprobado, violando la Ley Orgánica y Reglamento que rigen al Poder Legislativo. Asimismo, durante la larga jornada legislativa trascendió la intención de someter a votación el Paquete Económico del Gobierno del Estado para el Ejercicio Fiscal 2012, sin que existieran los dictámenes correspondientes; sólo la decisión de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública y de algunos coordinadores parlamentarios de "no llegar a la fecha límite" -15 de diciembre- para su aprobación.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia), [http://www.jornadamorelos.com/2011/12/14/politica\\_notas\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2011/12/14/politica_notas_01.php)

*Pre campañas a la gubernatura no deben rebasar los tres millones 217 mil pesos*

En aplicación a lo dispuesto en las reformas electorales que se realizaron en la legislatura pasada en Morelos, el Instituto Estatal Electoral (IEE) dio a conocer los topes de precampañas para quienes aspiren a la gubernatura del estado, diputaciones locales y las 33 presidencias municipales, las cuales se estimaron en relación a los topes de gastos de las campañas de 2006 y 2009, con un monto en porcentaje del 20 por ciento de ese recurso. En este contexto, se informó que para el caso de gobernador, en 2006 se autorizaron recursos por más de 16 millones de pesos para lo que fue la campaña; de tal manera que el 20 por ciento es un recurso máximo de tres millones 217 mil 382.20 pesos. Para el caso de los aspirantes a las presidencias municipales, podrán gastar en el caso de Cuernavaca 614 mil pesos, 97 mil en Emiliano Zapata, en Cuautla 270 mil, Jojutla 94 mil pesos, Jiutepec 298 mil y Zacatepec 60 mil, por citar algunos de los más importantes. Oscar Granat Herrera, consejero presidente del IEE, enfatizó que será a partir de enero cuando inicie formal y legalmente el proceso electoral estatal (pre y campañas electorales) y el instituto se mantendrá atento para fiscalizar los recursos en tiempo y forma bajo la transparencia que requiere el caso.

**La Unión de Morelos**, p.2, (Claudia Marino); y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González).

*Etiqueta federación presupuesto de 100 mdp para proyectos de desarrollo del río Cuautla*

Durante la asamblea de usuarios para la determinación de vocales del Comité de la Cuenca del Río Cuautla, Juan Carlos Valencia Vargas, director general del organismo Cuenca Balsas de la Conagua, anunció que la federación ha etiquetado para el río Cuautla un presupuesto de 100 millones de pesos, para llevar a cabo proyectos de infraestructura hídrica, agua potable, drenaje y saneamiento, que vendrá a beneficiar a miles de habitantes de la región oriente. La Cuenca del Río Cuautla contará con cinco delegados del gobierno federal; Sedesol, Salud, Sagarpa, Semarnat y Economía; el gobierno del estado, con el gobernador; la Conagua, con el secretario técnico; los 15 presidentes municipales de la región oriente; así como los representantes de los usuarios.

**La Jornada Morelos**, p.11, (Fernando Baltazar).

*Se unen en contra de la agresión a normalistas*

Un gran número de organizaciones civiles de Morelos se unieron a la condena al artero asesinato de dos estudiantes de la escuela normal de Ayotzinapa, Guerrero, mismos que perecieron al ser baleados por policías del gobierno de Ángel Aguirre Rivero, cuando realizaban una protesta por el abandono del Gobierno guerrerense a la educación pública del estado. La Comisión Independiente de Derechos Humanos, sindicatos independientes y otras organizaciones civiles morelenses se unieron al manifiesto signado por decenas de organismos civiles del país mediante el cual se demanda justicia para los estudiantes Jorge Alexis Herrera y Gabriel Echeverría de Jesús, asesinados a balazos por policías guerrerenses, por lo cual también exigieron la destitución inmediata del Secretario de Seguridad Pública, Ramón Almonte. "Condenamos las ejecuciones extrajudiciales de los estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa. Llamamos al Estado mexicano a realizar una investigación inmediata, expedita e imparcial. Exigimos cese de la criminalización de la protesta social", enfatizaron los activistas sociales.

**El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Andrés Lagunas) y **Diario de Morelos**, p.7, (Redacción).

#### *Se sumarán estudiantes a movilización nacional*

La Confederación Nacional del Estudiantado Mexicano (Conem) anunció que se suma al movimiento nacional por la defensa de los derechos del estudiante para exigir justicia y que se aclaren los hechos ocurridos en el estado de Guerrero, donde perdieron la vida dos estudiantes durante una manifestación. Josué Ortiz López, secretario de Desarrollo Estudiantil de la Conem, dio a conocer que se prepara una marcha a nivel nacional en reclamo a los hechos en el vecino estado de Guerrero y para dar detalles de esta movilización, esta mañana estará en Cuernavaca parte del comité nacional de la organización estudiantil que preside Luis Fernando Mancilla. "Son hechos lamentables lo que pasó en Guerrero, y la Conem hace un llamado a los gobiernos estatales a garantizar la seguridad de los estudiantes que usando su derecho de manifestación pacífica y lucha social realizan en diferentes puntos de la república, pues son los jóvenes mexicanos lo más valioso que tienen las familias de este país. De no ser así, estaríamos desahuciando el futuro", dijo Ortiz López. El también presidente de la Fundación Venados A.C., que agrupa a estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció que se suma al movimiento nacional por la defensa de los derechos de los estudiantes y se prepara una movilización nacional para esclarecer los hechos.

**La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera).

#### *Rechaza SNTE la represión a normalistas*

La directora de la Normal Superior "Benito Juárez" del SNTE en Morelos, Georgina Madrigal Bueno, lamentó la muerte de dos estudiantes en Chilpancingo, tras el enfrentamiento del pasado lunes entre alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapan y cuerpos policíacos, por lo que se pronunció a que sea el diálogo y los consensos los que prevalezcan en la solución de cualquier conflicto, al tiempo de que descartó que las normales en Morelos estén en riesgo de desaparecer. En el marco de la puesta en marcha ayer de "Las Jornadas por la paz", en la que estudiantes de la "Benito Juárez" recorren escuelas secundarias del estado llevando a cabo diversas actividades pedagógicas, Madrigal Bueno aseguró que el normalismo está más vivo que nunca, y muestra de ello es que los futuros maestros de la institución, como de la mayoría de las escuelas formadoras de maestros en el país, están preocupados y ocupados por su materia de trabajo: la educación de los niños y adolescentes.

**El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.6-9, (Raúl Morales).

#### *Organizaciones ciudadanas condenan la represión contra normalistas guerrerenses*

Organizaciones de derechos humanos, sindicales y sociales del estado de Morelos (...) "Condenamos las ejecuciones extrajudiciales de los estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa. Llamamos al Estado mexicano a realizar una investigación inmediata, expedita e imparcial. Exigimos cese de la criminalización de la protesta social". Las organizaciones como la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos, integrante de la Red Todos los Derechos para Todas y todos, Pacto Morelos por la Soberanía Alimentaria y Energética los Derechos de los Trabajadores y las Garantías Constitucionales.

**La Jornada**, (Raúl Morales Velázquez), [http://www.jornadamorelos.com/2011/12/14/politica\\_notas\\_09.php](http://www.jornadamorelos.com/2011/12/14/politica_notas_09.php)

#### *Fue 2012 un año complicado para los sindicatos, reconoce FEDESSP*

Durante una reunión convocada por la Federación Democrática de Sindicatos de Servidores Públicos (FEDESSP) en la entidad, uno de sus presidentes colegiados, Basilides Nava Ariza, reconoció que el año que concluye ha sido complicado para las organizaciones sindicalista, pues además del deterioro de los servicios de seguridad social que reciben, las expectativas de mejorar su nivel de vida se vieron limitadas por la crisis económica. En ese sentido, apuntó que para el 2012 y ante la embestida que busca fraccionar, debilitar y coaccionar a los sindicatos en su margen de movilización, las organizaciones adheridas a la FEDESSP fortalecerán el frente que integran, en la búsqueda de mejorar las condiciones laborales, salariales y profesionales de sus agremiados, con el objetivo de mejorar su calidad de vida y la de sus familias.

**La Jornada Morelos**, (Dulce Maya), [http://www.jornadamorelos.com/2011/12/14/sociedad\\_notas\\_04.php](http://www.jornadamorelos.com/2011/12/14/sociedad_notas_04.php)

#### *Renuncia el secretario de Salud para buscar una candidatura*

El secretario del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Liborio Román Cruz Mejía señaló que el secretario de Salud del gobierno del estado, Víctor Manuel Caballero Solano, dejará dicho cargo para registrarse este miércoles por la tarde como aspirante a la precandidatura a senador por la primera fórmula del blanquiazul. En este sentido, expresó que el registro de aspirantes a precandidatos a los puestos de elección popular federales por el PAN, concluirá mañana jueves a las ocho de la noche en las instalaciones del partido.

**La Unión de Morelos**, (Benjamín Marchán Pérez), <http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/30177-renuncia-el-secretario-de-salud-para-buscar-una-candidatura.html>.

## Nacional:

### *La Ministerial es la que disparó: SSP federal*

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal difundió un presunto peritaje en el que, según la dependencia, un agente de la Policía Ministerial de Guerrero, vestido de civil, sería el responsable de la muerte de uno de los dos estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, fallecidos durante el desalojo violento que realizaron policías locales y federales en la Autopista del Sol el pasado lunes. La dependencia que dirige Genaro García Luna envió a los medios de comunicación dos imágenes; una de ellas es una fotografía aérea de la zona del desalojo, con gráficas sobrepuestas que supuestamente indican la manera en que el policía ministerial abrió fuego y mató al estudiante. La otra consiste en dos imágenes y un cuadro de texto. La SSP federal escribió en el documento: los impactos de proyectil de arma de fuego sobre el muro de contención, que demuestra que los impactos fueron hechos por un costado, donde estaba haciendo disparos la Policía Ministerial. Esto es acompañado con fotografías de un hombre vestido de civil disparando y agentes federales posicionados lejos y de frente al cuerpo de uno de los estudiantes abatidos.

**La Jornada**, p.3, (Gustavo Castillo García); **El Universal**, (Marcos Muedano, Juan Cervantes y Adriana Covarrubias), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38359.html>; **Milenio**, (Redacción y Corresponsales), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ad85e60f5eb11cd60e06af39165c4d95>; **La Crónica**, (Ejército Páez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=622129](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=622129); **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=622147](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=622147) y **Reforma**, p.p. (Jesús Guerrero, Alfonso Juárez y Rolando Herrera).

### *Nos dispararon desde 3 frentes, asegura víctima de la agresión*

Fue la Policía Federal (PF) quien inició la agresión contra los estudiantes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de Ayotzinapa, Guerrero, narró uno de los jóvenes normalistas que estuvo presente durante la refriega suscitada en la Autopista del Sol, donde fueron asesinados dos alumnos. En conferencia realizada en la sede de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en la ciudad de México, el joven testigo de los hechos, de 22 años de edad y quien no dio su nombre por seguridad, indicó que el fuego contra los manifestantes fue por tres frentes, además de que se reportan 20 desaparecidos y cuatro heridos, uno de ellos, identificado como Édgar David Espíritu Olmedo, muy grave. Confirmó que hasta ahora hay dos muertos tras el operativo policiaco. De los 22 detenidos tras la acción policiaca, dijo, ayer salieron libres 21; pero el caso de Gerardo Pérez Torres, alumno de la normal de Ayotzinapa, es preocupante, porque lo han señalado como el presunto autor de los disparos. El gobierno del estado intenta responsabilizarlo de los crímenes..

**La Jornada**, p.5, (Laura Poy y Emir Olivares).

### *Caen funcionarios policíacos de Guerrero tras violento desalojo*

El gobernador Ángel Aguirre Rivero ordenó la destitución del procurador general de Justicia, Alberto López Rosas; del secretario y subsecretario de Seguridad Pública, Ramón Almonte Borja y Ramón Arreola Ibarra, respectivamente, así como del director de la Policía Ministerial, Antonio Valenzuela Valdez, para no entorpecer las investigaciones del asesinato de dos estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa durante el desalojo policiaco del lunes. En una entrevista radiofónica, el mandatario estatal señaló que tomó la decisión porque esto facilitará las investigaciones, dará más certeza y transparencia al proceso de investigación. Lo hago también porque no tengo nada que ocultar. Mi conciencia la tengo tranquila, indicó. Calificó lo sucedido como hechos lamentables y tristes; estoy conmovido por lo ocurrido ayer (el lunes), y lo único que puedo expresar es mi condena y mi compromiso de que no voy a meter las manos al fuego por nadie ni voy a permitir actos de impunidad.

**La Jornada**, p.2, (Héctor Briseño).

### *“Guerrero no puede ser gobernado por un criminal como Aguirre; que se vaya del estado”*

Alumnos de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, líderes magisteriales e integrantes de organizaciones defensoras de los derechos humanos de Guerrero realizaron una marcha silenciosa por esta ciudad en repudio por el asesinato de los estudiantes Jorge Alexis Herrera Pino y Gabriel Echeverría de Jesús, durante el violento desalojo policiaco ocurrido el lunes, y en demanda de castigo para los responsables. Guerrero no puede ser gobernado por un criminal como lo es Ángel Aguirre Rivero, por tanto pedimos su salida del gobierno, exigimos su destitución, que se vaya del estado. El es de los que matan al pueblo, él no es como Zeferino (Torreblanca), que golpeaba; él es un asesino, dijo uno de los dirigentes estudiantiles de ese plantel al término de la protesta, frente a palacio de gobierno. Minutos después de las 15 horas, el contingente partió de la alameda Granados Maldonado, en el centro de la ciudad, encabezado por la base estudiantil de Ayotzinapa –la mayoría hijos de campesinos–, que portaba dos ataúdes y cartulinas con leyendas como Gobernador asesino; Fuera gobernador represor; Aguirre, asesino de estudiantes; Somos estudiantes, no terroristas.

**La Jornada**, p.3, (Sergio Ocampo Arista).

### *El objetivo, desaparecer las normales: CNTE*

Durante los gobiernos federales encabezados por el Partido Acción Nacional (PAN) se ha intensificado el ataque contra las escuelas normales del país con la intención de desaparecerlas. Datos proporcionados por maestros disidentes indican que de los 200 mil alumnos normalistas que había inscritos en 2000, para el más reciente ciclo escolar (2009-2010) la matrícula en estas instituciones se redujo a 128 mil. La información, proporcionada por el profesor Pedro Hernández, secretario de organización del comité ejecutivo democrático de la sección 9 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (agrupado en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación), revela que en nueve años hubo una reducción de más de 200 escuelas normales. De los 655 planteles (incluidos particulares) que había a principios de este siglo, en 2009 existían sólo 450, lo que ha significado una reducción de 3 mil docentes en estas instituciones. El cierre de estas casas de estudio públicas en el país es el siguiente paso para la privatización del sector educativo. El tiro de gracia que (las autoridades federales y la dirigencia del SNTE encabezada por Elba Esther Gordillo) pretenden propinar es el cierre de las normales públicas. Y las primeras son las rurales, subrayó el docente.

**La Jornada**, p.5, (Emir Olivares Alonso).

### *Los 10 narcotúneles del aeropuerto de Tijuana*

Desde el aire es imposible verlo. Pero el Aeropuerto Internacional de Tijuana oculta un secreto que mantiene a México y Estados Unidos en estado de alerta: es la zona predilecta para las operaciones subterráneas del cártel de Sinaloa, que lo han convertido en el equivalente a un hormiguero plagado de túneles clandestinos. Autoridades militares confirmaron a MILENIO que todos los indicios apuntan a que las colonias aledañas a la terminal Abelardo L. Rodríguez, e incluso las pistas del aeropuerto, se han convertido en las áreas de mayor concentración de pasadizos subterráneos que cruzan de Tijuana a San Diego y, probablemente, de toda la frontera norte. "Estamos haciendo un esfuerzo de localización y reconocimiento en áreas abandonadas, principalmente en la Mesa de Otay, cercana al aeropuerto. Ahí es donde hemos detectado la mayoría de túneles", aseguró el comandante de la segunda Región Militar, el general Gilberto Landeros Briseño. Registros militares detallan que desde 2010 han sido descubiertos 10 narcotúneles cerca de o en instalaciones aeroportuarias, a veces debajo de las narices del gobierno, como sucedió el 2 de agosto pasado, cuando fue encontrada una excavación en los patios del recinto fiscal del Sistema de Administración y Enajenación de Bienes. Esa construcción fue clausurada un año antes, en febrero de 2010, pero luego rehabilitada clandestinamente.

**Milenio**, (Víctor H. Michel), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9079259>.

## **Internacional:**

### *Izan bandera de Palestina en Unesco tras su reconocimiento como Estado*

La bandera palestina fue izada hoy en la sede de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) en la capital francesa. Nunca ha sido el multilateralismo tan importante como hoy. El ingreso de Palestina como miembro de la Unesco debe suponer para todos una oportunidad de unión en torno a valores compartidos y ambiciones de paz renovadas, dijo la directora general de la organización, Irina Bokova. En Cisjordania, por otro lado, unos 70 colonos judíos de extrema derecha provocaron destrozos en dos puntos del enclave palestino, uno de ellos una base del ejército de Israel, en respuesta a rumores de que Tel Aviv planea dismantelar asentamientos israelíes en los territorios reocupados. Después del voto de admisión, Israel anunció en represalia una aceleración del proceso de colonización en Jerusalén este y Cisjordania, y un bloqueo del traspaso de fondos a la Autoridad Nacional Palestina (ANP), cuyo presidente, Mahmoud Abbas, estuvo presente en la ceremonia en que se izó la bandera palestina.

**La Jornada**, p.34, (Afp, Dpa y Reuters).

### *Empresa militar cubana, bajo investigación por corrupción; detienen a varios ejecutivos*

Cuba detuvo a los principales ejecutivos de la poderosa empresa militar Tecnotex, en medio de una amplia investigación sobre corrupción que llevó al cierre de una compañía británica y dos canadienses, dijeron a Reuters fuentes extranjeras. Tecnotex es una de las empresas más importantes de la isla de gobierno comunista; compra equipos, tecnología, materiales de construcción y otros bienes para gran número de compañías militares que operan en el sector civil de la economía. Fernando Noy, oficial del ejército director de Tecnotex, estaba entre los funcionarios arrestados, de acuerdo con un empresario extranjero cercano al caso que pidió no ser identificado. Entraron a la oficina y sacaron a (Fernando) Noy esposado, refirió la fuente. Noy era muy conocido dentro de la comunidad de negocios de Cuba. Su arresto sigue a la detención de ejecutivos extranjeros, un grupo de sus empleados cubanos y compradores de empresas estatales. La detención de Noy no se pudo confirmar con las autoridades cubanas. Sin embargo, la compañía dijo que ya no trabajaba para Tecnotex y había sido sustituido por Belkis Mir Verdura. El director comercial de la compañía también fue remplazado. Un viceministro de Azúcar también está preso como resultado de la indagatoria en curso sobre corrupción, que se da en medio de un plan de reformas económicas para modernizar el socialismo.

**La Jornada**, p.35, (Reuters).

*Unos tres mil manifestantes rechazan en Costa Rica el paquetazo fiscal*

Unas 3 mil personas, convocadas por sindicatos y organizaciones estudiantiles, marcharon este martes por las principales calles de San José en rechazo a la aprobación de una reforma fiscal que promueven el gobierno y el principal partido de oposición. “No al *paquetazo* fiscal”, No más impuestos contra el pueblo proclamaban los manifestantes bajo una intensa lluvia. La marcha paró frente al Ministerio de Hacienda, antes de dirigirse a la sede del Congreso, en el casco central de la ciudad. No nos oponemos a pagar impuestos, pero exigimos que sea equitativamente, que no paguemos más los pobres, los que menos tenemos, dijo la presidenta de la Asociación Nacional de Profesores de Segunda Enseñanza (APSE), una de las organizaciones convocantes. Al movimiento se unieron gremios magisteriales, federaciones de universitarios y varios sindicatos del sector público. El gobierno dirigido por Laura Chinchilla, apoyado por el opositor Partido Acción Ciudadana, impulsa la aprobación de una reforma fiscal que aumentaría el IVA de 13 a 14 por ciento. **La Jornada**, p.35, (Afp).